
Caro Maurizio, scusa se ti disturbo  

vorrei sapere se nel rispondere 2   ad una Multicolor con 9 RDx xxxxx e xxx può essere 

configurata una psichica protetta da sistema. 

 
Grazie,  
Claudio Pellizzari 
 
 

Ciao Claudio, 
 
manca una carta, ma tratterò l’argomento in maniera generale. 

Se spiegato, o comunque inteso, come di norma: “mano positiva, ma corta a Picche”, e soprattutto 

se è una deviazione effettuata volontariamente, si tratta certamente di una psichica, visto che da 

un’idea marcatamente distorta della forza onori posseduta. 

Se, invece, viene spiegata come “mano di qualunque forza inferiore alla manche, ma con spiccato gra-

dimento per le Cuori”, non si tratta altro che di una interpretazione personale, ma legittima. 

Naturalmente, non c’è punibilità nemmeno se il giocatore in questione si è semplicemente sbagliato, 

causa la poca familiarità con la convenzione “Multicolor”. Le psichiche, per essere tali, devono infatti 

essere necessariamente volontarie. 

 
Cordiali Saluti, 
Maurizio Di Sacco 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

1 L’Esperto Risponde  



Caro Maurizio,  
 

ho da porti un quesito prettamente arbitrale.  

In un torneo il mio compagno, sulla mia apertura di 1Fiori, risponde 2 Cuori ed io allerto e, in segui-

to alla richiesta di un avversario, spiego che trattasi di una mano con 5+ Picche (in sottocolore), 

FM. Proseguo con 2NT ed il mio compagno con 3 Fiori che non allerto poichè naturale. A questo 

punto un avversario dichiara di riservarsi in quanto il mio compagno con 3 Fiori avrebbe potuto, in 

basa alla mia spiegazione, correggere la sua licita, paventando, pertanto, un suo comportamento po-

co corretto.  

Ti confesso che mi sono molto seccato, in quanto non vi erano elementi per una simile insinuazione, 

e non credo (anche se non ho guardato il regolamento per verificare se esiste una norma che disci-

plina il caso)  che siano ammissibili riserve preventive, prive di fondamento, soprattutto se mettono 

in dubbio la buona fede, la correttezza degli avversari. 

  

Gradirei tanto una tua opinione. 
   
Ti ringrazio e Ti saluto  
Antonino Di Leva 
 

Ciao Antonino, 
  
hai perfettamente ragione, tale "riserva preventiva" non esiste, ed è certamente censurabile come 

atto che può avere l'effetto di innervosire gli avversari o, comunque, quello di diminuire l'altrui piace-

re di giocare. 

 
Dell'argomento si occupa l'Articolo 74 del Codice. 
 

Cordiali Saluti, 
Maurizio Di Sacco 
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